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Verbale della riunione della Commissione di Gestione della 
Assicurazione della Qualità della Didattica per il Corso di Studio (CdS) 

in Farmaceutica e Nutraceutica Animale (FaNuA) del 20/02/2025 

Il giorno 20, del mese di febbraio, anno 2025, alle ore 10:00, presso lo studio 
del Prof. Mario Allegra, in via Archirafi 28 e tramite la piattaforma Teams, si 
riunisce la Commissione di Gestione della Assicurazione della Qualità della 
Didattica del CdS in FaNuA, giusta convocazione a mezzo e-mail del 
19/02/2025, per la trattazione del seguente ordine del giorno: 

 
1. Approvazione Regolamento didattico A.A. 24/25; 
2. Allineamento dei programmi delle discipline del II e III anno in relazione 

ai contenuti più rilevanti in ambito veterinario;  
3. Istituzione comitato di indirizzo; 
4. Vari ed eventuali. 

Sono presenti: 
- Prof. Mario Allegra, Coordinatore del CdS in FaNuA; 

- Prof.ssa Gennara Cavallaro; 

- Prof.ssa Alessandra Montalbano 

- Prof. Giuseppe Avellone; 

- Dott.ssa Antonia Federica Noto, rappresentante del personale Tecnico e 
Amministrativo e Segretario verbalizzante. 

- Prof. Calogero Fiorica; 

- Prof. Santo Caracappa; 

 

Sono assenti giustificati: 

- Michela Di Stefano  

- Salvatore Mastrangelo 

 
1. Regolamento didattico A.A 2024/2025 

 
La Commissione, dopo un attento esame del regolamento didattico dell’A.A. 
precedente, concorda, all'unanimità, con il suggerimento della Prof.ssa 
Montalbano di introdurre una specifica relativa all’obbligatorietà di frequenza 
per le attività individuali dei laboratori. In particolare, nel punto 4 dell’articolo 6 
del regolamento, verrà indicato che la frequenza alle suddette attività è 
obbligatoria e che la percentuale massima di assenze consentite sarà pari al 
25% delle ore complessive del corso.  
Questa modifica è stata adottata con l’obiettivo di garantire una maggiore 
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chiarezza e uniformità nelle modalità di partecipazione alle attività formative. 
 

Si approvano all'unanimità tutti gli altri articoli ed allegati del regolamento. 
 
 

2. Allineamento dei programmi delle discipline del II e del III anno in relazione ai 
contenuti in ambito veterinario; 
Il Coordinatore, Prof. Mario Allegra, apre la discussione sulle tipologie di animali 
rispetto alle quali orientare le tematiche delle discipline del II e III anno. 
Propone di focalizzare l’attenzione degli insegnamenti su animali sia da 
compagnia, come cani e gatti, sia da reddito, come ovini, bovini, caprini e suini. 
Durante l'incontro, il Prof. Caracappa suggerisce di includere anche gli animali 
da laboratorio, come topi, ratti e conigli, mentre il Prof. Mastrangelo propone 
di valutare anche l’acquacultura come area di interesse. 
La Prof.ssa Montalbano propone di aggiungere l’allevamento dei volatili in 
generale, con particolare attenzione ai polli, che sono spesso al centro di 
problematiche relative alla somministrazione di farmaci. In relazione alla sanità 
pubblica, si è deciso di porre l’accento, in primis, sui polli e sui pesci, che 
rivestono un ruolo centrale.  
 
La commissione sottolinea l’ampio campo di applicazione dei farmaceutici e 
nutraceutici per animali, evidenziando la necessità di trattare tutti i settori 
pertinenti in modo esaustivo. In accordo, e al fine di promuovere il CdS, si 
propone di organizzare un seminario aperto sia agli studenti del CdS che alle 
scuole secondarie, per divulgare i molteplici ambiti di applicazione dei 
farmaceutici e nutraceutici per animali e di inserimento del laureato in FaNuA. 
Si propone di realizzare l’evento a fine Settembre 2025. 
 

 
3. Istituzione comitato di indirizzo 

Con l’obiettivo di coinvolgere attivamente gli stakeholders nel percorso 
formativo e nelle attività del CdS, la commissione inizia i lavori di costituzione 
del Comitato di Indirizzo, accogliendo per altro la richiesta dell’Ateneo. Il 
Comitato si riunirà almeno una volta all’anno. 

 I Proff. Allegra, Avellone e Caracappa esprimono la disponibilità a fare parte del 
sopracitato Comitato supportando pienamente l’iniziativa. Inoltre, si suggerisce 
di coinvolgere la Commissione dei Tirocini in questo processo, al fine di 
estendere ulteriormente il coinvolgimento delle realtà professionali. 
Nell’ambito delle attività di tirocinio, il Prof. Avellone propone di coinvolgere 
strutture come Zooservice, che dispongono di uno spazio dedicato alla vendita 
di parafarmaci per animali. Questo potrebbe rappresentare un'opportunità 
significativa per i tirocinanti per applicare le loro conoscenze in un contesto 
pratico, interagendo con i clienti e collaborando nell’ambito della divulgazione 
medico-scientifica relativa ai prodotti farmaceutici e mangimistici. 
La proposta sarà oggetto di discussione alla prossima riunione della 
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Commissione dei Tirocini, al fine di valutarne la fattibilità e la coerenza con il 
CdS. 

 
 
  
4. Vari ed eventuali  

Non presenti 
 

Il Coordinatore della Commissione dichiara chiusa la riunione alle 11:40. 
 
 

 
La Segretaria verbalizzante Il Coordinatore 
F.to Noto A. Federica F.to Mario Allegra 


